

*Le Panama et Cuba s'engagent à
renforcer la coopération en
matière de santé publique*



Panama , 28 sept (RHC) Le ministre panaméen de la Santé, Luis Francisco Sucre, et le ministre cubain de la Santé, José Angel Portal, ont signé jeudi dans la capitale panaméenne un protocole d'accord visant à renforcer la coopération bilatérale et internationale dans ce secteur.

Lors de la cérémonie, qui s'est déroulée au siège diplomatique de La Havane dans l'isthme, M. Sucre a souligné que Cuba et le Panama sont deux nations sœurs, unies par de solides liens de fraternité et de solidarité, et que cet accord leur permet de renforcer leurs capacités technico-scientifiques en matière de prévention, de surveillance et de réponse aux urgences sanitaires.

Le fonctionnaire a également souligné que ce mémorandum est le résultat d'un long processus de dialogue et de négociation entre les deux institutions, pour lequel il a remercié l'ambassadeur cubain ici présent, Victor Cairo, pour son soutien à ces fins.

Sucre a ratifié l'engagement des deux gouvernements en faveur de la santé de leurs peuples, en tant que droit humain fondamental, et en faveur de la solidarité et de la coopération entre les deux pays.

Pour sa part, M. Portal a expliqué qu'au cours de cette visite de transit dans le pays du canal, après avoir participé à la 60e session du conseil directeur de l'Organisation panaméricaine de la santé, il a eu des entretiens officiels avec son homologue panaméen.

Au cours de ce dialogue, nous avons ratifié notre volonté commune d'approfondir les liens de coopération en matière de santé et évalué les possibilités de diversification de ces liens au bénéfice de nos peuples", a-t-il déclaré.

En ce qui concerne le document signé, il a déclaré qu'il réaffirme leur volonté commune de mettre en commun leurs connaissances et leurs ressources pour relever les nombreux défis sanitaires auxquels les deux nations sont confrontées et parvenir ainsi à une efficacité toujours plus grande de leurs systèmes de santé.

Le mémorandum cherche notamment à stimuler la coopération basée sur l'échange d'expériences et la création de nouvelles initiatives de travail ; un meilleur accès aux technologies et leur transfert ; et le renforcement des autorités réglementaires pour les médicaments et les dispositifs médicaux, a-t-il ajouté.

Il favorise également le développement de programmes conjoints de soins aux patients et de capacités de formation et de gestion des ressources humaines, ainsi que l'application de produits innovants issus de la biotechnologie et de l'industrie pharmaceutique.

En ce qui concerne les liens historiques entre les deux pays dans le domaine de la santé, M. Portal a mentionné la mise en œuvre de l'Opération Miracle au cours de la première décennie des années 2000 et l'obtention du diplôme de 841 professionnels de la santé panaméens dans les facultés de sciences médicales.

Il a également évoqué le travail des 228 membres de la brigade internationale Henry Reeve, qui sont arrivés dans ce pays en décembre 2020 pour soutenir la lutte contre la pandémie de COVID-19.

Nos ministères de la santé ont l'intention, et cela a été ratifié au cours de la réunion, de continuer à construire des voies pour de nouveaux accords et des accords de coopération qui nous permettent d'étendre les liens qui existent actuellement dans le domaine de la santé, a-t-il déclaré.

Au milieu des circonstances difficiles aggravées sur l'île par l'intensification du blocus américain, grâce au développement de la science, Cuba a pu développer ses propres vaccins pour combattre la pandémie, a souligné M. Portal.

Il a ajouté que le ministère de la santé publique s'engageait et avait la responsabilité d'assurer un suivi constant de toutes les actions approuvées par ce mémorandum, ce qui permettra non seulement d'étendre et de renforcer la coopération entre le Panama et Cuba, mais contribuera également à améliorer la qualité de vie de nos populations. (Source : Prensa Latina).

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/335414-le-panama-et-cuba-sengagent-a-renforcer-la-cooperation-en-matiere-de-sante-publique>



Radio Habana Cuba